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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第２４回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成３０年７月３日（火）午前１０時～１１時００分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 宗像委員 山本委員 

欠 席 委 員   

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 長堀主事 和田主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 企画実行委員の改選について 

 

２ 主催事業について 

 事業の報告 

 ・子どもの人権講座について 

事業の計画 

 ⑴ シルバー大学について 

 ⑵ 市民講座「『江戸名所図会』で巡る多摩地区」について 

 ⑶ 成人学校「菜園教室」について 

 ⑷ 生きがい広場について 

 

３ その他 

 ・任期満了となる企画実行委員挨拶 

 

４ 配付資料 

⑴ 公民館企画実行委員の改選について 

⑵ 子どもの人権講座事業のまとめ 

⑶ 市民講座「『江戸名所図会』で巡る多摩地区」実施要項(案) 

⑷ 成人学校「菜園教室」収穫祭のお知らせ 
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会 議 結 果 

（要点筆記） 

司会：山本委員 

 

１ 企画実行委員の改選について 

大久保係長 第２５期公民館企画実行委員の改選について報告する。定員３０人に対し応 

募総数は２７人。内訳は男性１９人、女性８人、新任１１人、再任１６人、平 

均年齢は６７．５歳だった。７/１０開催の教育委員会の同意を得て委嘱され 

る。なお、貫井北分館の欠員補充については、市報８/１号で追加募集を行う。 

 

２ 主催事業の報告 

 ・子どもの人権講座について 

倉澤主任  全５回終了した。前半３回は雨天となったが、参加者は計１５０人に上り、 

昨年度実績の１６０人に迫るまずまずの集客があった。 

本講座は今年度で１２回目を数える連続講座で、主な参加者層は３０～４０ 

代の子育て世代となっている。毎年複数回の準備会を重ね、「子どもの人権」 

について様々な角度からアプローチしている。今年度も参加者の感想は全回と 

もおおむね良好だった。一方、準備会のメンバーはここ数年固定化してきてい 

るため、新規メンバーの取り込みが今後の課題である。 

苅込委員  各回とも盛況で、特に第１回は満席だった。若い男性の参加者も見られ大変 

良い。また市民による準備会も活発で、市民の要望をうまく企画に反映できて 

いると思う。ただ第４回で講師が遅刻されてきたのは残念だった。 

宗像委員  平日実施でも若い男性が参加されていて、男性も育児参加する時代だと実感 

した。さらに多くの方が参加できるよう、土日実施を増やすなど検討してみて 

はいかがか。 

岸川委員  今年度土曜実施の回の集客はどうだったか。 

倉澤主任  例年、働いている方も来られるように、最低１回は土曜実施としているが、 

参加者は意外と少ないのが現状。今年度も土曜実施の回が一番少なく、２１人 

だった。 

山本委員  長年続いている講座だが、以前より集客も良く活気があるように感じられ 

る。感想などからも市民のニーズをしっかり吸い上げ、継続していってほしい。 

 

３ 主催講座の計画 

 ⑴シルバー大学について 

長堀主事  後期については市報７/１５号で募集、応募締め切りは７/２０。既に１６人 

の応募がある。 

前期からの変更点として、野外研修で予定していたキユーピー工場見学は土 

曜は実施していないため省く。前期の反省と、土曜で渋滞も予想されることか 

ら、行先は浅間神社と忍野八海の２か所に絞ることとした。 

 前期は６/１３…５２人、６/２０…５０人、６/２７…５５人の参加があり、 

７/４に前期を振り返っての反省会を行う予定。 

 ⑵市民講座「『江戸名所図会』で巡る多摩地区」について 

倉澤主任  前回花渕委員よりご提案のあった件、昨年度実施した市民講座の第２弾とい 
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うことで、市内から少し範囲を広げ府中、調布地域を巡る。先生のご希望は１ 

０月後半の水曜とのこと。残り３枠の市民講座をこの講座に充てることをご承 

認いただけたら、講師へ正式に依頼したい。 

各委員   異議なし 

 ⑶成人学校「菜園教室」について 

和田主事  別紙のとおり、７/１８に緑分館にて収穫祭を行う。また、明日より菜園教 

室の講座開始時間が夏時程、９：３０～１１：３０となる。猛暑のため参加者 

には適宜水分補給を呼び掛けるなど、無理のないよう実施したい。 

 ⑷高齢者学級「生きがい広場」について 

溝江非常勤 ６月は野外家研修でうちわ作りとウォーキングの講座を実施した。両日とも 

参加者には大変好評だった。７月は７/１０、２４、３１の３回実施予定。７/ 

２０日以降実施分については第２５期の企画実行委員にも出席を依頼する。 

 

４ その他 

大久保係長 本日で第２４期の企画実行委員の会議は最終回となる。花渕委員、山本委員 

には、長い間企画実行委員として公民館事業にご尽力いただき、感謝申し上げ 

る。今後とも、公民館事業にご協力いただくとともに講座等にもぜひご参加い 

ただきたい。 

山本委員  ５年半企画実行委員をやらせていただいた中で、公民館は市民に、様々な学 

習や活動の機会を与えることが大きな役割だと強く感じた。大学での講義や、 

天文台の見学など、個人ではなかなかできない体験をたくさんさせていただい 

た。今後も公民館の活躍に期待している。 

花渕委員  退職後にたまたま企画実行委員の募集を見つけ、応募したのがきっかけで、 

６年間やらせていただいた。市民映画会を長く担当した。毎年６～７月は長期 

休暇を取るため、皆さんにはご迷惑をかけたが、本日は出席できてよかった。 

職員、市民の方々など多くの方と知り合え、また若い方の刺激をもらえて大変 

良い経験となった。 

 

 

 

 

 

次回の企画実行委員の会議日程 

平成３０年８月７日(火)午前１０時から、本館・学習室Ａにて 

 


